



Fachverband der Nahrungs- und
Genußmittelindustrie Österreichs (FIAA)



Die Lebensmittelindustrie

WIRTSCHAFTSKAMMER
ÖSTERREICH

FIAA

Food Industries Association of Austria
Fédération des Industries
Alimentaires Autrichiennes

PRESSEMELDUNG

Tag der Lebensmittelvielfalt wird am 31.7. gefeiert

Koßdorff: Aktionstag macht auf die umfangreichen Leistungen und das vielfältige Angebot der Lebensmittelindustrie aufmerksam

(Wien, 29.7.2021) „Gerade die Corona-Krise hat uns eindrucksvoll vor Augen geführt, wie wichtig die Leistungen der Lebensmittelindustrie für die Versorgung der Bevölkerung sind. Die Menschen können sich darauf verlassen, dass es jederzeit beste Lebensmittel in ausreichender Menge und in gewohnter Vielfalt gibt. Auch die Exporterfolge unserer Hersteller zeigen, dass in über 180 Ländern der Welt Lebensmittel ‚Made in Austria‘ gefragt sind. Der ‚Tag der Lebensmittelvielfalt‘ am 31.7. ist ein guter Anlass, um auf die Leistungen unserer Lebensmittelindustrie und ihr vielfältiges Produktangebot aufmerksam zu machen“, erklärt Mag. Katharina Koßdorff, Geschäftsführerin des Fachverbands der Lebensmittelindustrie.

Der Lebensmittelverband Deutschland hatte im vergangenen Jahr den „Tag der Lebensmittelvielfalt“ erstmals initiiert, um die Vielfalt des Lebensmittelangebotes und die Leistungen der Menschen dahinter bewusster zu machen. Koßdorff erläutert: „Wir unterstützen auch heuer wieder diese Initiative, u. a. mit Beiträgen auf unserer Wissensplattform www.oesterreich-isst-informiert.at. Wir zeigen Fakten und Hintergründe rund um die Vielfalt unserer Lebensmittel: von der Verarbeitung bis zur Verpackung, vom Lebensmittelrecht bis zu den Menschen hinter den Produkten.“

Lebensmittelvielfalt: Große Auswahl für jeden Bedarf

Mit mehr als 200 Lebensmittelherstellern aus über 30 verschiedenen Lebensmittelbranchen sichert die Lebensmittelindustrie das breite Angebot in Österreich. Hinter dieser Lebensmittelvielfalt stehen Unternehmergeist und Innovationskraft sowie der technische Fortschritt bei Herstellung, Verarbeitung und Transport. So vielfältig wie ihre Produkte sind auch die Unternehmen der Lebensmittelindustrie. Ob traditionsreicher Familienbetrieb bis weltweit erfolgreicher Player, ob in Vorarlberg im Westen oder im Burgenland im Osten: Die Vielfalt des Lebensmittelangebots spiegelt sich in der täglichen Vielfalt der Branche wider. Der Bogen spannt sich von Produkten der Getreide-, Milch-, Fleisch-, Gemüse- und Obstverarbeitung bis zu Getränken, Süß-, Back- und Teigwaren über Gewürze, Fertig- und Tiefkühlprodukte und vieles mehr.

Die Konsumentinnen und Konsumenten können aus einem vielfältigen Angebot an sicheren, qualitativen und leistbaren Lebensmitteln, beliebter Marken und Varianten jeden Tag das wählen, was ihnen schmeckt und zu ihrem Lebensstil passt: von traditioneller Rezeptur bis „free from“, von vitaminangereichert bis kalorienfrei, von biologischen, veganen oder vegetarischen Lebensmitteln bis zu Produkten mit bestimmten Zusatznutzen oder speziellen Auszeichnungen etwa Gütesiegeln (AMA, Fair Trade, ...), von regionalen oder saisonalen bis innovativen Spezialitäten, von der Single- bis zur wiederverschließbaren Familienpackung in unterschiedlichen Verpackungsarten.

Dazu Koßdorff: „Die Österreicherinnen und Österreicher können täglich aus einer großen Lebensmittelvielfalt wählen. Für Abwechslung sorgen vielzählige Produkte. Bei der enormen Vielfalt an Lebensmitteln und Getränken ist für jede und jeden etwas dabei. Das garantieren unsere heimischen Lebensmittelhersteller mit ihren 27.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern.“

Tag der Lebensmittelvielfalt in Social Media

Einige Beispiele aus der Initiative des Lebensmittelverbands Deutschland zeigen diese Vielfalt auf:

„Vielfalt ist... aus unterschiedlichen Geschmacksrichtungen wählen zu können.“
Wir lieben Erdbeerjoghurt, aber wir lieben auch die Abwechslung - von Ananas bis Zitrone.

„Vielfalt ist... über den eigenen (nationalen) Tellerrand schauen zu können.“
Deshalb stehen wir für einen europäischen Binnenmarkt mit gleichen Standards und Gesetzen.

„Vielfalt ist... aus verschiedenen Packungsgrößen die richtige wählen zu können.“
Ob alleine, zu zweit oder mit Familie und Freunden, wir halten für jeden Bedarf die passende Verpackungsgröße bereit.

„Vielfalt ist... Produktvielfalt und die Wahl zu haben, ob mit, ohne oder weniger Fett, Zucker und Salz.“ Von „traditioneller“ Rezeptur bis „zuckerreduziert“ oder „ohne Kalorien“, wir bieten eine breite Produktpalette für die ideale Kaufentscheidung.

„Vielfalt ist... viele verschiedene Lebensmittel, die eins gemein haben: Sie sind sicher.“

Hier der Hashtag für Social Media (Twitter und Instagram): #TagderLebensmittelvielfalt

Stellenwert der Lebensmittelindustrie in Österreich

Die Lebensmittelindustrie ist eine der größten Branchen Österreichs. Sie sichert im Interesse der Konsumentinnen und Konsumenten tagtäglich die Versorgung mit sicheren, qualitativen und leistbaren Lebensmitteln. Die rund 200 Unternehmen mit ihren 27.000 direkt Beschäftigten erwirtschaften jährlich ein Produktionsvolumen von deutlich über 9 Mrd. Euro. Rund 7,6 Mrd. Euro davon werden in Form von Erzeugnissen der Lebensmittelindustrie im Export in über 180 Länder abgesetzt. Der Fachverband unterstützt seine Mitglieder durch Information, Beratung und internationale Vernetzung.

Rückfragehinweise:

Mag. Katharina Koßdorff
Geschäftsführerin im Fachverband der Lebensmittelindustrie
Tel.: +43 1 712 21 21 - 14
k.kossdorff@dieLebensmittel.at

DI Oskar Wawschinek MAS MBA
Food Business Consult
Pressesprecher für den Fachverband der Lebensmittelindustrie
Mobil: +43 664 545 63 50
office@foodbusiness.at